
本报讯 （首席记者 龙
丹梅）“我真后悔，我本应该在
县属国有企业负责人位置上
好好工作的，但我却没有止住
自己的贪婪，辜负了组织的期
望……”近日，在巫溪县国企
系统“以案四说”警示教育暨
以案促改、以案促治工作会上，
该县纪委监委以近期当地查处
的两名国企领导干部违纪违法
事实为典型案例，给参会的81
名县属国企干部敲响了“警
钟”。

据了解，为切实推动做好
查办案件“后半篇文章”，巫溪
县纪委监委抓好该县国企系
统以案为鉴、以案促改、以案
促治工作，搭建一系列警示教
育载体，将近期发生在当地的
具有普遍警示教育意义的典
型案件拍摄成警示教育电视

专题片，教育提醒领导干部以
案为鉴、警钟长鸣。

一起典型案例就是一部
鲜活教材。在当日会场，该县
81名县属国企领导班子成员
及中层干部在观看警示教育
片的同时，结合片中案例围绕
纪、法、德、责等方面，谈教训、
讲启示，直观感受法律的威严
和违纪违法的惨痛教训。一
名参会的县属国企干部表示，

“片中人都是老熟人，他们的
违纪违法行为让我深受震
撼。我将以案为鉴，防患于未
然，清正廉洁做好本职工作。”

该县纪委监委将对国企
系统这些典型案件“解剖麻
雀”，找准“病灶”，落细落实防
范措施，分层分类推动整改，
不断健全完善体制机制。同
时，还将召开以案促改专题民
主生活会和组织生活会，把以
案促改、以案促治融入党内政
治生活和行业治理体系。

用“身边案”给81名国企干部“敲警钟”
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据市气象台消息，7月6日0—15时，我市各
地持续晴热。荣昌、潼南、璧山和奉节等多个区
县最高气温≥35℃，彭水达到39℃。在高温天
气下，我市公安局、轨道集团、重庆车辆段等单位
的工作人员依然持续为市民服好务。而各种防
暑小妙招也是他们在高温天气中坚守岗位的保
障。

重庆轨道集团：
每个工班配备防暑用品、移动电风扇

车辆检修、故障处理、配合整改作业……7
月6日早上9点，在重庆交通开投轨道集团单轨
3号线童家院子基地，电动列车检修工陈军开始
了一天的工作。

“每年最恼火的就是夏天，检修作业都在车
库内，如果室外温度38℃，车库里面温度差不多
就在40℃以上了。”陈军抹了抹头上的汗，对记
者说道，尤其是遇到列车登顶作业，戴着安全帽、
系着安全带，站上车顶几分钟，汗水就把工作服
浸湿了。

趁着休息间隙，陈军拿起一瓶藿香正气液喝
下去。他说，公司准备了藿香正气液、十滴水、金
银花茶等防暑降温药品，能有效防止中暑。公司
还为工班配备了移动电风扇，在检修作业时，也
可享受到一丝清凉。

酷暑季节，为保障在生产一线员工安全度
夏，重庆轨道集团根据实际情况开展高温防暑降
温安全培训，普及中暑急救知识，每个工班都配
备有风油精、人丹、十滴水、藿香正气液等防暑用
品，同时生产车间会准备好金银花茶、菊花茶等
饮品，食堂也会根据天气情况熬煮好绿豆汤，扎
实做好后勤保障工作，让生产一线员工舒心工
作。

重庆车辆段：
将关注员工情绪纳入安全管理

“天气炎热，在工作中一定要注意力集中，千
万不能急躁！”7月6日，在重庆车辆段重庆西动
车运用车间二级修班组班前会上，工长周攀攀正
在叮嘱安全注意事项。

重庆车辆段工会副主席周峰介绍，该段全方
位实施防暑降温方案，让职工们“畅享清凉”、确
保安全。

“我们利用微信群、宣传栏等平台，开展以夏
季防高温、防中暑等为主要内容的安全教育和温
馨提示，让职工懂得如何预防中暑和中暑后的治
疗措施。”周峰称，针对天气炎热，职工容易出现
急躁情绪和浮躁现象等情况，该段将关注员工情
绪纳入安全管理，推行预警机制，实时谈心谈话，
为职工闷热烦躁的情绪“消暑”。

针对长期处于高温环境下的职工容易中暑
等情况，该段及时开展“送清凉”活动，将菊花、金
银花等防暑降温用品送到职工手中。

周峰表示，重庆车辆段注重科学防暑，坚
持让新鲜蔬菜、低脂肉类和豆制品在餐桌“唱
主角”，并推出海带排骨、南瓜绿豆、冬瓜肉片
等汤类食品，为职工降暑除湿。此外，还将设
备“中暑”列入防控重点，设备维修人员严格执
行精密巡检、精心维护、精细管理的三贴“凉
方”，让设备在高温下不“中暑”、不“疲劳”、不

“罢工”。

渝警骁骑：
切忌盲目饮水 多补充电解质

6日早上7点过，市公安局九龙坡区分局交
巡警支队摩巡大队民警彭懿莹正在大公馆立交
转盘指挥交通。长期的日晒，将彭懿莹的皮肤晒
成了古铜色。“我爱人总跟我开玩笑，多涂点防晒
霜嘛！但完全没有用啊，在阳光下一晒，汗一出
来，涂什么都没用。”

早上的太阳虽然没有正午的“毒辣”，但是此
时户外气温已高过30℃，哪怕站在阴凉处，仍是
热得汗流浃背。

早高峰刚过，他就趁着车流减少的间隙，
拿出矿泉水补充水分。“必须补水，最好还要补
充一些电解质，不然很容易中暑。”提到防暑，
彭懿莹有不少心得。他说，夏季汗液流失大，
身体会消耗很多电解质，包括钠、氯、钙、镁和
钾等人体必需的矿物质，容易使人出现脱水症
状。

高温天科学补水很重要，但盲目大量饮水
可能适得其反，彭懿莹说自己就喜欢补充一些
牛奶、果汁等。这些饮品含有钾和钙，是天然的
电解质饮料。此外，运动功能饮料也能及时补
充电解质。

彭懿莹告诉记者，为了应对高温天气，单位
后勤部门为每一名骁骑队员准备了饮用水、藿香
正气水、十滴水等防暑降温物品。

移动电风扇、风油精、藿香正气液、菊花茶、绿豆汤等防暑用品配备到生产一线

让高温下的工作安全又高效

7月6日，西部（重庆）科学城中科院重庆科学中心一期工程，建设单位为工人发放西瓜。
首席记者 龙帆 实习生 尹诗语 摄/视觉重庆

7月6日，重庆经开区江迎路，环卫工人正在用喷水车对路面进行降温。
特约摄影 郭旭 摄/视觉重庆

7月6日，渝警骁骑彭懿莹正在喝水。
（九龙坡区公安分局供图）

7月6日，重庆车辆段正在为员工分发绿豆汤。
（重庆车辆段供图）

6月30日，重庆中烟启动“点亮党
建品牌 引领追赶新路”主题活动，以
集中亮相、统一展示党建品牌的方式，
庆祝党的生日，抓实党的建设，凝聚追
赶力量。

2020年以来，重庆中烟深入开展
党建品牌创建，形成了“一支部一品
牌”“一党委一特色”的构建体系。这
些党建品牌写实写意，内涵丰富，吸附
力强，黏连度高，充分发挥出支部战斗
堡垒作用、党员先锋模范作用，推动公
司在高质量发展之路上不断提速。

党建品牌各具特色

今年是重庆中烟“党建品牌亮相
年”，此次主题活动是重庆中烟党建
工作重点举措之一，分“点亮品牌灯”

“擦亮红色魂”“照亮前行路”三个篇
章举行。

在热烈的掌声中，重庆中烟全体
党组成员共同启动仪式，点亮党建品
牌灯。51个党支部党建品牌LOGO
星光熠熠，汇聚成“追赶者”三个大
字。

活动现场，公司总部党委、市场营
销中心党委和重庆、涪陵、黔江3家卷
烟厂党委，分别展示一部主题视频、开
展一次品牌宣讲、分享一次情景党课，
生动展现其党建品牌的创建路径、具
体成效。《薪火中支》《辉映一流》……
一部部主题视频，集中演绎了重庆中
烟人“追赶者”的精神特质；“特快办”

“两零两化增活力”……一次次精彩宣
讲，生动展现了党建品牌的勃勃生机；
《初心》《血红的花》一堂堂情景党课，
深情诠释了干部职工对党的无比忠
诚。

“‘特快办’党建品牌：‘特’即特别
讲政治，特别顾大局，特别守纪律；

‘快’即领悟意图快，协调运转快，落地
执行快；‘办’即精心办文，细心办会，
用心办事。”在开展“特快办”党建品牌
宣讲时，重庆中烟总部党委办公室党
支部书记符昌文介绍，企业结合办公
室、法改部、董事会办公室工作实际，
创建“特快办”党建品牌，品牌构建突
出彰显政治属性、追赶属性、职能属性
3个属性，旨在高水平做好分内事、高
境界处理分外事。

重庆卷烟厂卷包车间党总支创建
“先锋”党建品牌，依托“天子”青年突击
队、“集电”攻坚小组、“精益”质量小组、

“先锋”众创营、“先锋”讲堂、“初心”文
宣小组等，全力把党总支建成团结职
工、教育党员、攻坚克难的战斗堡垒。

涪陵卷烟厂制丝车间党支部创建
“丝行合一”党建品牌，通过党员揭牌
攻关、“思丝献礼”、双签机制、“零距
离”党群关系模式探索、党员成长计划

等实践“双核联动”，推动“四项融合”，
全力贡献“丝丝力量”。

黔江卷烟厂卷包车间党支部创建
“匠造精品”党建品牌，以“红色先锋大
展台、红色工匠学堂，红色竞赛擂台、
红色攻坚队”四大载体，全力实现“培
育一流人品，创造优质产品”建设目
标。

公司市场营销中心四川分中心党
支部创建“两零两化增活力”党建品
牌，以服务零距离、安全零事故为目
标，狠抓支部标准化规范化建设、促进
队伍建设增活力，以感恩服务、平安你
我、星耀支部、团队赋能“四大行动”为
抓手，不断提高队伍的战斗力、凝聚
力、向心力。

党建引领再建新功

活动中，预备党员面对党旗庄严

宣誓，全体党员重温入党誓词。
“敢于担当是共产党人的使命

所系、价值所在，企业能有今天的发
展成就，与有一大批担当尽责、务实
拼搏的党员干部密不可分。”领誓的
全国五一劳动奖章获得者、巴渝工
匠、重庆卷烟厂制丝车间电气技术
员胡纪明表示，作为有着30多年党
龄的老党员，自己要发挥榜样力量，
提振精神状态，脚踏实地奋斗，为企
业高质量发展添砖加瓦。

预备党员、市场营销员工傅小芮
被一次次情景党课深深打动。她说：

“这次主题活动使我的思想和灵魂受
到深刻洗礼。在追赶路上，我不会放
过每一次练就本领的机会，不会放弃
每一个攻坚克难的挑战，不会放松每
一项勇挑重担的责任。”

此次活动以“现场+线上”的方式
举行。活动现场，大家用一次又一次

长久热烈的掌声，表达最真挚的敬
意。在钉钉直播平台上，党员干部职
工用一条又一条留言，抒发最质朴的
情感。

“公司 51个党支部已全部创建
了党建品牌。我们将以树形象、亮
名片为重点，深入开展党建品牌创
建活动，持续擦亮党建品牌，进一步
增强党建品牌的感召和影响力。”重
庆中烟党组成员、副总经理程晓苏
表示。

“重庆中烟人要把抓好党建作为
最大的政绩，各级党组织要聚焦主业、
担起主责，全体党员要当好主力、唱好
主角。我们要时刻牢记第一身份是共
产党员，凝聚更多力量、展现更好作
为、实现更大发展，共同书写重庆中烟
人的追赶答卷。”重庆中烟党组书记、
总经理张力强调。

唐勖

“点亮党建品牌 引领追赶新路”主题活动启动

重庆中烟：树党建品牌 聚追赶合力

（上接1版）
很快，新厂房建设提上日

程。但设计单位出具设计方
案后，预算让张泽钧吃了一
惊。“我们对该地块前期投入
预估不足，以为花一两百万元
就能完成平场。”张泽钧告诉
记者，地块所处位置高差较
大，根据方案须投入1600万
元进行平场、修建堡坎等前期
工作，远超企业预算，建新厂
区的事就这样被搁置下来。

其间，重庆市蔡家智慧新
城管理委员会（以下简称“蔡
家管委会”）多次为聚宝公司
协调项目开工建设，“企业提
出置换其他地块，我们也积极
推荐，但始终没有找到符合企
业需求的合适用地。”蔡家管
委会相关负责人告诉记者。

企业的发展等不起，今
年，聚宝公司在其他区域看中
了工厂用地，铁了心要把新厂
区搬走。

7次专题会
为企业解除后顾之忧

座谈会上，张泽钧的回答
引起了走访团队的注意，判断

“企业一定有苦衷。”
走访团队耐心地给张泽

钧和企业管理人员做思想工
作，让大家打消顾虑。“诚恳的
态度感动了我们。我们决定
再把问题摆出来，试试看。”张
泽钧说。

第二天，北碚区就组织蔡
家管委会、区规划和自然资源
局、区生态环境局等单位，以
及设计单位到聚宝公司所拍
地块现场办公。

区规划和自然资源局主
动对设计方案进行优化。相
关负责人告诉记者，前期平场
整治费用过高，是聚宝公司想
搬迁新厂区的主要原因，如果
能发挥职能部门熟悉政策的
优势，从设计方案开始，帮助
他们降低建设成本、增加厂区
功能，就能解决企业最头疼的
问题。

“我们多次与设计单位一
起现场踏勘，反复琢磨设计思
路，最大程度地减少开挖，尽
力利用好每一块‘边角地’。”
这位负责人介绍，一方面合理
利用地块高差进行场地设计，
通过降低土石方开挖量等减
少场地整治费用；另一方面根
据企业生产流程优化建筑设

计，形成错落有致的空间形
态。设计方案前后修改了十
多次，优化后的方案为企业节
约建设成本近一半。

同时，蔡家管委会按照
“一事一议”原则，尽最大限度
帮助企业争取政府补助奖励、
税收等政策优惠；北碚区生态
环境局也派专人指导企业改
进生产流程，以顺利通过环
评。

“为解决聚宝公司的困
难，区里仅专题会就开了 7
次。”蔡家管委会相关负责人
告诉记者，通过一系列“组合
拳”，为企业新建厂房节约资
金近千万元，还顺道解决了企
业新厂区停车位、展区设置等
问题。

“我们还鼓励企业充分利
用蔡家丰富的工业互联网资
源，建设智慧生态工厂。”蔡家
管委会相关负责人表示，目前
正积极推动企业转型升级、提
质增效。

原地建厂
企业发展信心更足了

短短两个多月，制约聚宝
公司发展的问题解决了。

“我们仍将在原地块建设
新厂区，还将追加投资改换新
工艺。”张泽钧告诉记者，新厂
区预计9月开工，明年9月建
成投产，届时将新增年产值
3.5亿元。同时，聚宝公司已
做好了上市的前期准备，北碚
区金融办正“一对一”为企业
提供服务。

张泽钧说，从铁了心搬离
到原地“扎根”，他感受到的是
政府想企业所想、急企业所
急、解企业所困的真心和诚
意，“现在，我们扎根北碚发展
的信心更足了！”

据了解，今年以来，北碚
区开展了“稳存量、扩增量、提
质量”专项行动，完善既有的

“民营经济直通车”机制，让企
业与干部“结对子”，由区领导
带队赴企业生产经营一线，发
现问题，解决问题，最大程度
帮助企业纾困解难。截至目
前，全区累计走访民营企业
11688 户 ，收 集 具 体 问 题
1825个，并梳理分类形成用
地难、引才用工难、融资难等
共性问题清单，针对性进行研
究解决，目前已有效办结问题
1368个。


